
１年間ありがとうございました
本日、修了式の中で、各学年の代表者に修了証を渡し、令和５年度が修了しました。

松井田北中との統合で、松井田中学校第２章がスタートした令和５年度でしたが、様々

な活動を通して生徒たちが成長していく姿を感じることができたのが、何よりもうれしい

ことでした。保護者の皆様には、学校行事、教育活動、ＰＴＡ活動など様々な面で、ご協

力いただきましたことに心より感謝申し上げます。

４月より令和６年度が始まります。今年度同様、令和６年度も本校への温かいご支援、

ご協力をお願いいたします。

修了式 式辞より

令和５年度が終わって、令和６年度が始まります。このように一つのことが終わって、何か

がまた始まるときのことを「節目」と言います。この「節目」という言葉は、竹が由来の言葉です。

竹の所々にある区切りのような部分を「節」または「節目」と言います。孟宗竹という太く背が高

くなる竹では、この節が60個くらいもあるそうです。竹は1日に80cm～１mも伸び、２か月くらいで

20ｍも成長します。どうしてそんなに成長が速いかというと、60個の節目全部に成長点といって

根から吸い上げた養分を伸びる力に変えるところがあるからからだそうです。竹以外の植物は、

先の方の1カ所だけに成長点があるだけですが、竹は、たくさんある節全てに成長点があることで、成長が速いので

す。つまり、「竹は節目によって成長する」ということです。実は、竹の節目には、成長の他にも大事な働きがありま

す。竹の中身は空洞なので、とても弱くて、強風が吹いたり、雪が積もったりすると、すぐに折れてしまいそうです。と

ころが竹はめったに折れません。それは、節目がたくさんあることで、しなやかなのに、節の内側で強くなっているから

です。つまり、「竹は節目によって強くなる」とも言えます。

パナソニックの創業者である松下幸之助さんは、節目について次のようにいっています。

「竹に節がなければ、ズンベラボーで とりとめがなくて、風雪に耐えるあの強さも生まれてこないであろう。竹には

やはりフシがいるのである。同様に、流れる歳月にもやはりフシがいる。ともすれば、とりとめもなく過ぎていきがちな

日々である。せめて年に一回はフシを作って、身辺を整理し、長い人生に耐える力を養いたい。」

年度が替わるこの節目の時期は、私たちにとっても、自分を成長させる、また、強い自分を作

るチャンスでもあります。節目の時、つまりCHANGEの時は自分を変えるCHANCEの時です。こ

の二つの単語は、よく似ています。違うのはCHANGEのGとCHANCEのC、そして、Gの中にある

Tという文字をとると、CHANGEがCHANCEになります。みんなが取り除くべきTとは何でしょう

か？一つは、TABOO(タブー／悪い習慣）。スマホやゲームを何時間もやってしまうような悪い習慣です。もう一つ

は、TAMERAI（ためらい）。１年は短いです。迷っていないで、勇気を持って、ためらわずに行動に移してください。

それが自分を変えるチャンスにつながります。

節目のこの時期、みなさんはどんな目標を立てますか？全員が節目のチャンスを生かすことを期待しています。

令和5年度末に異動する教職員から
本日の離任式で、令和５年度末で松井田中学校から異動される６名の先生方とのお別れの会

を行いました。６名の先生方には大変お世話になりました。異動教職員の赴任先につきましては、

４月１日の新聞朝刊でご確認いただければと思います。６名の先生方からのお別れのメッセージ

です。（裏面）
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松井田南中学校閉校の１年、そして松井田中学校開校後の２年
の３年間を教頭として務めさせて頂きました。松井田南中学校の閉校
は寂しさもありましたが、統合校として松井田中学校の学校づくりに関

○○○○ わることができ、とても嬉しく思います。その中で校章のデザイン作成や
教 頭 生徒総会での校則についての話し合いなど、松井田中学校の礎に生
PTA書記 徒の皆さんも参画してきました。こうして皆さんが築いてきた松井田中学

校の伝統（松中プライド）を大切にしてください。そして、たくさんの横断
幕が体育館西側に掲げられるよう部活動等での活躍も楽しみにしてい
ます。ありがとうございました。

長いあいだ、たいへんお世話になりました。この度の８年間と平成７

○○○○ 年度からの８年間で、通算１６年間を、この学び舎で過ごしました。よい

生徒、素直な歌声と音に囲まれて充実した日々は、私の誇りであり宝

SSC１組担任 物です。奇しくも母校（名称は変わりましたが）で、二度目の卒業を迎

吹奏楽部顧問 えることとなりました。みなさんの歌声が永遠に響き、益々活気に溢れた

学校となりますようお祈りいたします。

今年度をもちましてこの松井田中とお別れすることになりました。松井

田の地に赴任してきたのは6年前になります。教員として初めての中学

校勤務。様々なことを学び教師として大切なことを多く学ばせてもらっ

○○○○ た思い入れのある場所です。統合で、まだ緊張ぎみの雰囲気の中始ま
った4月が懐かしくもあります。また、私生活でも大きなステップアップの
タイミングと重なり、多くの生徒の皆さんや保護者の皆様にお声がけ頂

令和 ４ 年 12月 き応援していただけたこと、本当に幸せでした。おかげさまで、母業2年
～産育休 生となり、日々成長していく息子に翻弄される毎日を送っております。

南と東が統合し、新しい学校を力強く創る生徒の皆さんのエネルギ
ーと柔軟性を目の当たりにし、その瞬間に立ち会えたこと、母業の中で
見えてきたこと、様々な経験を次の新天地で生かし、頑張ってみたいと
思います。松井田中の皆さんに出会えて幸せでした。これからのご活躍
をお祈りしております。

１年という短い間でしたが、大変お世話になりました。

○○○○ 元気いっぱいな皆さんと過ごした日々は、笑いの絶えない、印象的な時

間ばかりでした。「言葉」という自分の思いを伝え、時には身を守ってく

３年生副担任 れる武器をこれからも磨き続けていってください。皆さんの更なる成長や

野球部副顧問 活躍を応援しています。ありがとうございました。

１年間という短い間でしたがお世話になりました。4月から松井田中

○○○○ 学校に来て、体育の授業や部活動でみなさんと一緒に体を動かすこと

ができてとても楽しかったです。目標に向かって努力するみなさんの姿を

２年生担任 見て、私自身も目標を持つことの大切さを改めて学ばせてもらえました。

野球部顧問 場所は変わりますが、松井田中学校のみなさんの活躍を応援していま

す。1年間ありがとうございました。

２年間という短い期間でしたが、大変お世話になりました。

○○○○ 私は学校事務職員なので、ほとんど職員室にいました。松井田中で

は、統合や閉校を経験してきた皆さんが、松井田中学校という新しい

事 務 学校で、毎日楽しく安全に、健やかに過ごせることを目標にしてきまし

PTA会計 た。皆さんの元気あふれるパワーで、松井田中学校をより良い学校にし

てください。期待しています!!

大変お世話になりました！


